

Ante las elecciones

CONTRA LA CAMPAÑA COBARDE TODA LA VERDAD

Por servir, no con humillación de «servos» sino con digna lealtad de «servidores», la causa de la República en el orden social y político vivimos y viviremos. Defenderla de las acechanzas y ataques de los falsos republicanos—los enemigos peores y más viles—fué y será, una de las primordiales normas de nuestro credo, mantenido con viril constancia.

A los irrefutables argumentos y a las pruebas documentales que sucesivamente hemos ido dando al aire y a la luz pública, no han sabido oponer los que ahora pretenden cubrirse con el pabellón del neo-republicanismo para su engañosa y desastrada campaña electoral primero, y para el criminal atentado de su reacción más tarde, no han sabido oponer otras armas que las que les facilitan su despecho y su impotencia: la calumnia inominada y cobarde, el adjetivo soez y la imputación falsa.

Citas del repertorio zarzuelero que es a cuanto alcanza el engendro mezquino de su pseudo cultura, alusiones a la burricie y al refincho, y como único desahogo puramente animal, que les dictara su subconciente zoológico, baja sátira conservadora que al desprestigiar las crudas realidades del alma del pueblo, aún entiendo que llamar a unos hombres radicales, es tanto como hacerles víctimas de un insulto.

He ahí los «razonamientos» y réplicas que los caciques derechistas han empleado y expuesto en los baluartes periodísticos donde continúan siendo los «amos».

Y con esta siembra estéril de rabia mal contenida, de soberbia descompuesta y de falta absoluta de sincera verdad, van acercándose los caciques y sus electoreros, al cristal próximo de las urnas donde ha de depositar el sufragio la voluntad nacional. En el fondo de sus conciencias—si las tienen—son los primeros convencidos de la esterilidad de sus maniobras, de su penuria al descubierto, del fracaso total de su ánimo doloso... Saben que no han podido engañar a casi nadie; a muy simples e ignorantes espíritus tal vez; por lo que la traza de su crimen político se hace doblemente bochornosa.

Pero aún confían en el efecto de sus últimos resortes caciques manejados a la desesperada, en el temor de ciertas almas lugareñas a la represalia, al mal hipotético sugerido en sus torcidas palabrerías. Y por ello, insisten en estos últimos efectos procurándose la mayor difusión aún a costa de todas las vergüenzas y de todos los ridículos.

Organización del Estado conforme a la auténtica voluntad nacional; Justicia distributiva dentro de las leyes económico-jurídicas; y libertad y respeto absoluto para las conciencias; igualdad jurídica y social de la mujer; armonía y paz en el pueblo. Estas son las exigencias mínimas de los partidos republicanos de izquierda.

«Es esto ir contra la Patria, la propiedad, la religión, la familia y el orden, como en las acusaciones de esos caciques se mantiene contra el ideario de los partidos de la Conjuración?»

Respeto y ordenación de la Patria, la propiedad, la religión, la familia y el orden, pero con contenido de justicia y pureza es precisamente lo que los partidos de izquierda mantendrán en las Cortes Constituyentes.

Los enemigos viles y enmascarados de la República, con la palabra patria ocultan el centralismo y el absolutismo, con la de propiedad, la inalterable injusticia económica. Religión es, para ellos, imposición coactiva de un credo determinado, mezcla de espiritualidad con interés. Familia, organización cerrada y bárbara de romanismo primitivo.

Y por último, el orden que exaltan es el de la fuerza armada, el de las bayonetas y los fusiles, puestos al servicio de sus cracías, contrarias al pueblo.

He aquí la verdad toda, y nada más y nada menos que la verdad.

Las urnas que transparentarán los votos de los españoles han de repetirlo con firmeza.

El porvenir de La Granja

V
Por sus condiciones de climatología e higiene, La Granja es un pueblo que puede explotar el «veraneo», si se le pone a tono con la vida moderna. Ahora lo viene explotando; pero en la forma mezquina que le era permitido.

Sólo unas cuantas viviendas de las que se alquilan, merecen el nombre de residencias para verano; las demás son modestísimas. Para las personas que buscan alojamientos de tipo elegante y cómodo, aun sin llegar al lujo, faltan hoteles, villas o como se quiera llamar a las casas de campo. La Granja necesita viviendas semejantes a las que se ofrecen en otros pueblos de la sierra.

Pero así como El Escorial, sitio real en su tiempo, también, ha podido ensancharse el pueblo y crear una espléndida colonia, en La Granja no se pudo construir nada por no haber un palmo de terreno que no perteneciese al patrimonio. Ahora mismo están construyendo dos hoteles en una huerta; es decir, que para edificar dos viviendas, han tenido que mermar ya reducidísima parcela que en La Granja existía.

Sobran terrenos en los alrededores de La Granja que no producen nada. Cierto que en algunos de ellos existen árboles, los cuales proporcionan sombra y alegran el paisaje; pero sin talar uno solo, antes aprovechándolos, en esos terrenos se podrían construir muchos de los hoteles o villas que echamos de menos; y en otros paisajes en donde no existe arbolado, se podrían edificar fábricas.

Nadie ha sabido explicarnos la razón de que se niegue en La Granja lo que se ha concedido en otros sitios reales. ¡Arcanos de la Intendencia!

Queda, pues, reducida la explotación del veraneo, en su mayor parte, a que los más necesitados se recluyan en un rincón de su casa (o se vayan a la de algún pariente), para alquilársela mediante unas pocas pesetas a las familias modestas que vienen de Madrid o de otros pueblos en busca de tranquilidad y de fresco. Y con esa explotación, ni para un traje.

No es La Granja una espléndida estación veraniega, porque no lo consintieron quienes la consideraban como un feudo, pueblo de esclavos a los cuales se satisfacía arrojándoles las migajas que sobraban de los festines.

Segovia debe ayudar a La

Granja a transformarse en una estación veraniega de tipo moderno; porque La Granja es el orgullo de Segovia. Y la transformación ahora no es difícil.

ESTANISLAO MAESTRE

Quejas y lamentos

Tozudez

La nuestra, pidiendo que se instale una fuente en el Paseo Nuevo.

Sonrisa

La del Ayuntamiento, ante nuestra actitud.

Arena

La del Paseo del Salón, que es malísima y debiera enarenarse de un modo muy decentillo.

Campana

La que hay en la calle del Gobernador Fernández Giménez, que alborota un rato largo el sueño de los durmientes.

Limpieza

La que hace falta en las calles apartadas de la ciudad. Y ahora, en Ferias, con más razón para que no digan los forasteros.

Inspección

Es precisa en algunas casas de la calle de Los Leones, donde hay perros, conejos y olores que trascienden a las escaleras y a los pisos. ¡A ver si las leyes sanitarias se cumplen!

fútbol

Mañana sábado, a las cinco de la tarde, se jugará en el Stadium de Baterías, un encuentro entre los equipos de la segunda división C. D. Balas Rojas y C. D. San Lorenzo, por anulación del partido celebrado el día 21 de los corrientes.

La alineación será:
C. D. Balas Rojas: Rojo, Urcey, Escibano, Martín, Torres, Casado, Cerezo, Gil, Rueda, Matdo y Calvo.

C. D. San Lorenzo: García (P), Galindo, García (M), García (A), River, Arranz, Lobo, Cruz, Diego, Gómez (S) y Cruz (J).

El partido promete ser muy interesante.

Orden, propiedad, libertad y sobre todo justicia. Eso representan los candidatos de la conjunción republicano-socialista.



LA SENORA

Doña Gregoria de la Llera de Prieto

HA FALLECIDO EN SEGOVIA EL DIA 25 DE JUNIO DE 1931
A LAS DIEZ DE LA MAÑANA
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE S. S.

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Francisco Prieto Carro; su hijo Enrique; su padre don Manuel de la Llera; padres políticos doña María Cruz Puelles, don Domingo Prieto y doña Catalina García; hermanos doña Esperanza, don José y doña Galinda; hermanos políticos don Francisco Villaverde, don Rafael Escolar, doña Trinidad, don Alejo, doña Rosa y don Severiano Prieto; tíos, primos y demás parientes,

Al participar a V. tan sensible desgracia, le ruegan asista al funeral que se celebrará hoy, 26, a las nueve de la mañana, en la iglesia de San Millán, y acto seguido a la conducción del cadáver al Cementerio, desde la casa mortuoria, San Francisco, 5, por cuyos actos de caridad cristiana le vivirán reconocidos.

El duelo se despidе en la Iglesia y Cementerio, respectivamente.

COMENTANDO LO QUE PASA

A pie forzado

En Birdingbury un doctor inglés ha dado una conferencia sobre el beso.

(DE LOS DIARIOS)

Del rumor, que el poeta hermanaba en sus versos al batir de las alas, de algo tan inefable e inapreciable como es la esencia amorosa del beso, nos traslada la noticia a una profesora tribuna de un Instituto. Menos mal que se trata de un Instituto de mujeres, aunque sea por otra parte, en Inglaterra.

El profesor Josiah Oidfield explica con tecnicismos formularios las reacciones bioquímicas del beso en la especie humana, las vibraciones celulares de los labios, la inmunización por intercambio microbiano y otras muchas cosas que verdaderamente tendrán un alto interés científico, pero que a mí, hombre un poco paratítico del otro siglo, me puedan a horrenda profanación.

Sentimentalmente, éste de que nos coloquen en la platina del microscopio la «preparación» besofila, duele casi tanto como los descubrimientos freudianos del mecanismo de los sueños.

La ciencia va invadiendo los campos, tanto tiempo vedados, de la poesía. Esta va haciéndose científica, que es tanto como dejando de ser poética. Y aunque la ciencia pretenda, en reciprocidad, poetizarse, ¡es tan difícil...! El mito poético es oscuridad declarada; la tesis científica, claridad descubierta. Algo que pese a los buenos esfuerzos, será siempre inconciliable.

El beso va a perder valor y categoría en manos—o en labios—de los profesores, como don Juan y el donjuanismo han quedado hechos unos guñapos en manos de los médicos.

Desvelar el misterio es estrangular el cuello ávido y erguido de la ilusión. es hacer un poco oficios de verdugo.

Tal vez por la hemiplegia «siglo diecinueve» que hace arrastrar la mitad de mí ser, yo deseaba que la ilusión aunque fuera muy ingenua (o lo que es igual, muy poética) se mantuviera siempre encendida—lámpara de un templo sentimental—.

¡Que no nos descubran todo! Ahora mismo hay aquí, al lado mío, quien con estadísticas y censos electorales, números y operaciones matemáticas, me quiere adelantar el resultado de la próxima lucha de los votos... ¡No, no!... Gocemos la sensación placentera del triunfo, pero que no nos expliquen con tecnicismos formularios el por qué del éxito.

Vamos a soñar un poco con el chasquido ruidoso, hermano de ese batir de alas que cantaba el poeta. Con el amor de nuestra República, siempre fiel a los que la quisieron de verdad, pese a los que ahora pretenden rondarla no habiéndola amado nunca, torvos burlador e sin corazón y sin conciencia.

HERCULANO

de ayer a hoy

24 horas de mundo

PARIS.—La colonia española tributa un entusiasta recibimiento al nuevo embajador, señor Danvila.

BERLIN.—El canciller Brüning pronuncia un discurso por «radio», declarando su absoluta conformidad con la proposición Hoover.

ROMA.—Mussolini dice al Papa que cree haber servido a la religión católica.

MARSELLA.—Los aviadores Bossontrot y Rossi, aterrizan después de recorrer 7.600 kilómetros en 72 horas.

SALONICA.—Por vez primera desde la llegada de los judíos expulsados de España, se han registrado disturbios antisemitas.

BUENOS AIRES.—El Gobierno argentino acepta el proyecto de Unión aduanera entre los países subamericanos.

RIO JANEIRO.—Un violento ciclón derriba cincuenta casas y ocasiona cuatro muertos y muchos heridos.

Los viejos caciques representan el desorden, la falta de respeto a la ley, la injusticia, el atropello... La candidatura Republicano-socialista representa el orden, la legalidad, el respeto a las conciencias personales...

Una importante aclaración

El doctor Tapia se niega a figurar en candidatura con el Sr. Cano

En la visita celebrada ayer mañana por el candidato de la conjunción don Cayetano Redondo y el delegado del Comité directivo de este diario señor Landa al gobernador de la provincia, hizo constar dicha autoridad en nombre del señor Tapia que ve con gran disgusto este candidato figurar su nombre en la candidatura patrocinada por don Rufino Cano, inclusión que él no autoriza y que quiere se haga público, aunque los electores de Segovia saben muy bien no necesitaban de esta salvaded.

REMITIDO

La subvención a la banda «La Popular»

Señor redactor-jefe de SEGOVIA REPUBLICANA.

Muy señor nuestro: Acudimos a las columnas de ese periódico, acogedor de toda idea democrática, para exponer la tramitación que ha llevado el asunto que afecta a la subvención del Ayuntamiento a La Popular. Es nuestro deseo que lo conozca el público para que nuestro proceder quede a salvo de cualquier malévola interpretación.

También deseamos que estos datos sirvan de ilustración a los señores concejales, que a juzgar por el acuerdo adoptado, desconocían en absoluto la tramitación de este asunto.

Desde el año 1920, cuando fué reorganizada esta modesta agrupación musical, el Ayuntamiento nos venía otorgando una subvención, que sirvió para que dicha banda se nutriera con más elementos y se presentara decorosamente ante el público. La subvención referida, más que una remuneración a nuestros servicios, tenía por objeto estimular a unos modestos y honrados trabajadores a cultivar la música, que educa y sensibiliza los espíritus.

Al finalizar el año último, el entonces alcalde Sr. Carretero, en su deseo de concretar las obligaciones de las bandas que amenizan los paseos, formuló un contrato, que el director de «La Popular» no firmó, porque las condiciones eran inaceptables y porque antes necesitaba saber si para la época de verano contaba con elementos suficientes, pues la crisis del trabajo y los deberes militares de algunos músicos, les obligaron a ausentarse de Segovia. Así se lo expuso al oficial del negociado respectivo.

Hace unos días, y reorganizada la banda, los músicos conocieron el contrato, acordando proponer al Ayuntamiento que, como los dos conciertos semanales les imponía una obligación de ensayar todos los días, obligación incompatible para algunos, se redujese el número de conciertos a uno y fijando la remuneración por concierto en 85 pesetas. (El número de los músicos actuales es de veinte.)

Considerando que los conciertos que diera «La Popular» en los meses de Julio, Agosto y Septiembre fueran doce y seis en las ferias, el total de pesetas a percibir sería de 1.530, ahorrándose el Ayuntamiento 720 pesetas, ya que la subvención que figura en presupuesto es de 2.250. Para que nadie vea imposición en los músicos, ni deseo de lucrarse de los fondos municipales, advertiremos que, en la época que sólo tocábamos una vez por semana y durante las

PLAZA DE TOROS DE SEGOVIA

LOS DIAS 26 Y 29 DE JUNIO DE 1931

Con motivo de las fiestas de San Juan y San Pedro se celebrarán

DOS extraordinarias Corridas de Toros, DOS

VIERNES, 26 de JUNIO
[Monumental corrida de toros!]

LUNES, 29 de JUNIO
[Grandiosa corrida de toros!]

Se lidiarán seis escogidos toros de la acreditada ganadería de los herederos de don Esteban Hernández, vecino de Madrid; los que serán muertos a estoque por los siguientes espadas:

Se lidiarán seis magníficos toros de la acreditada ganadería de don Félix Gómez, vecino de Colmenar Viejo; los cuales serán muertos a estoque por los siguientes espadas:

Marcial LALANDA
Manuel Mejías
BIENVENIDA
Domingo ORTEGA

ANTONIO POSADA
Fermín Espinosa (Armillita Chico)
Eladio Amorós

LAS CORRIDAS EMPEZARÁN A LAS 5 EN PUNTO DE LA TARDE

Información de las dependencias oficiales

Gobierno civil

Una circular
El señor Fernández Conde enviará al «Boletín Oficial» una circular recordando a los alcaldes el deseo de imparcialidad con motivo de las próximas elecciones...

Responsable sepa mostrarse a la altura que las circunstancias demandan, ejercitando el derecho sacrosanto del voto con tanta serenidad como orden. El Gobierno provisional de la República no ha obstaculizado nunca libertad de propaganda...

Una protesta
Ha visitado al gobernador el candidato de la conjunción republicano-socialista señor Martín de Antonio, para protestar de las coacciones que se han ejercido...

Otras quejas
También ha recibido el señor Fernández Conde quejas de la actuación con motivo de las elecciones de los alcaldes de Sotosalbos y Santuste de San Juan Bautista...

Un párroco que niega sepultura
Ha llegado al conocimiento del gobernador que el párroco de Fuentemilianos se niega a enterrar en el cementerio eclesiástico dos fetos.

Más ruegos de elecciones
En virtud de quejas que se le han hecho por que son arrancadas las candidaturas de Acción Nacional y de don Jerónimo García Galego...

Las elecciones de Santa María de Nieva son válidas
Del estudio que el señor Fernández Conde ha hecho de las elecciones a concejales en Santa María de Nieva, ha deducido que dicha protesta no afecta a la elección por lo que ha aprobado la elección y ordenado tomen posesión inmediatamente...

Un bando
El gobernador ha mandado fijar en los sitios de costumbre el siguiente bando:
Hago saber: Que a nadie puede ocultarse que el próximo día 28 del actual ha de pasar a las páginas de la Historia como iniciación de una nueva Era para la España actual mediante la estructuración de un régimen de democracia y libertad...

Anúnciese en Segovia Republicanana
VINOS Y COÑAC PEDRO DOMECC Representante: JORGE ZURDO

el orden público a que tienen derecho los ajenos a los intereses de la contienda electoral. Quiero decir con ello en síntesis a los candidatos, a los electores y a los habitantes de esta amada provincia de Segovia...

hacer olvidar a los mayores las «pequeñeces» de la suya. Acrobacia, saltos, pantomima... y muchas manecitas blancas y puras que en su juntarse rápido e isócrono entregan sin duda a los artistas su cándido y virginal corazón...

Es mi deseo, tanto por el alto cargo que ocupó como por el sincero afecto que profeso a mis gobernados de la provincia de Segovia, que pueda decir a España por boca del Gobierno provisional de la República que la provincia de mi mando y sus habitantes han sabido contribuir en las elecciones del día 28 a forjar una nueva España sin claudicaciones del pensamiento...

Segovia, 26 de Junio de 1931. — Jesús FERNÁNDEZ CONDE.

APARTADO 27

EN LA PLAZA DE TOROS

El festival infantil organizado por la Universidad Popular

Ayer, a las cinco de la tarde, tuvo lugar en la plaza de toros, el anunciado festival infantil, organizado por la Universidad Popular con la valiosa colaboración de los maestros nacionales de esta ciudad.

La concurrencia supera en mucho los cálculos hechos por los organizadores. Pasan de seis mil las personas que acuden a presenciar la sugerente fiesta. Con voces de niños y con entusiasmo de espíritus jóvenes, fueron ayer cantadas las excelencias de la escuela nacional.

Nuevas danzas de «paloteo», mientras se lanzan al ruedo bucnosos y animadas las niñas de las graduadas de Santa Eulalia y Práctica. La señora Síntes dirige con acierto insuperable unos coros titulados «Pastorela» y «Bebé», que son muy aplaudidos.

de aplausos. «Los Zorras», Leoncito Briega y Jesús Artalejo, dan la señal a la dulzaina y tamboril para que sus camaradas escolares reprisen el «paloteo». El señor Gilmartin, «maestro de los palotes», sonríe satisfecho; su labor ha obtenido un triunfo definitivo.

A continuación la maestra señora Gómez dirige la ejecución, con niños y niñas de las graduadas de Los Huertos y de la unitaria del Centro, vistosos y primorosos ejercicios de danza rítmica, que merecen del público una acogida francamente entusiasta.

Los payasos! Los payasos! se oye decir a la juiliosa grey infantil, que acomodada en sus respectivas localidades, se dispone ahora a ser espectadora. La Universidad Popular se ha preocupado amorosa de que a los niños se les ofreciera también la ocasión de reír y de gozar.

Los equipos de Segovia, y poco después—al ver en el número de «El Adelantado» del lunes que este daba una información—a su modo—de lo sucedido, rompiendo la consigna gubernativa de silenciarlo, nos creímos también en el caso de contar a la opinión las cosas como habían sido, siguiendo las normas de lealtad y veracidad que nos hemos trazado desde el primer número.

Frente a las insidias y falsedades de «El Adelantado de Segovia»

Para el gobernador, con todo respeto por el cargo que ostenta, pero con toda energía Cuanto nosotros publicamos, en nuestra información sobre los incidentes del partido de fútbol del domingo, es rigurosamente cierto

No creemos tener que refrescar la memoria de la opinión segoviana para que se dé cuenta de la clase de órgano periodístico que viene sosteniendo con el nombre de «Adelantado de Segovia». Cuantos han tenido la menor relación con él en un asunto periodístico conocen su táctica de llenar de impropiedades y de calumnias—calumnia que algo queda—y negarse después a acoger la rectificación del perjudicado o calumniado con el pretexto de que «no es preciso agrar cuestiones».

daban ahí, y el que se veía en descubridor por la maniobra no tenía más que cermirse su indignación y aguardar a que se le fuese pasando... hasta otra. Pero abundantemente, existe ahora en Segovia un diario que—aunque nos esté mal decirlo nosotros mismos—es todo lo contrario de «El Adelantado». Es decir: leal a la opinión que le sirve y le sostiene, caballero en el trato para con las personas y honradamente veraz con las informaciones que da a sus lectores. Como los segovianos lo saben, a nosotros principalmente acudieron a él para consignar su protesta por unos hechos acaecidos durante el partido de fútbol jugado el domingo pasado entre el Sport F. C. y el «once» de Artillería.

La segunda parte del festival no se desenvuelve con igual éxito por culpa del público que poco a poco está en el redondel, interrumpiendo a los niños. Por el mismo orden de escuelas fueron desfilando los niños y niñas para realizar sus habilidades. Canciones, danzas rítmicas, juegos... etc. Una «jota Castellana», cantada y bailada por los niños y niñas de las graduadas de los «Huertos», fué entusiastamente aplaudida por su originalidad y buen gusto.

Resultó brillantísimo el baile del Cordón, en el que cuatro niñas y otros tantos niños de las escuelas práctica y «Colmenares», fueron tejiendo primorosamente el «cordón» al compás de un vals ejecutado de manera maestra por la afamada pareja de tocadores de dulzaina y tamboril, Ricardo González y su hijo Rutino, de Fuentepelayo.

Nuevos números de «paloteo», y se organiza después un «gran baile de rueda» que pone fin a la simpática actuación de los niños de las escuelas. Las parejas—bailan unas, saltan otras—se divierten; las pequeñas mozas y los mozos pequeños, rivalizan con encantador entusiasmo ancestral en gustar esta tradición sencilla y natural. De cuando en cuando miran sonrientes a sus familiares para comunicarnos su alegría. El contagio cunde. El público da fehacientes muestras de satisfacción y contentamiento... ¡ja más de una madre hemos visto durante la fiesta pasarse el pañuelo con cara bobalicona por debajo del mentón.

El mejor elogio de la fiesta de ayer lo hizo el público.

Nosotros lo rubricamos con la más calurosa felicitación a los maestros segovianos y a la Universidad Popular, a quienes debemos las breves horas de intensa y agradable emoción, el remanso de belleza e infantilidad que nos anegó en dulces sueños de niñez recordada, cautivando plenamente nuestros espíritus. Fué muy lamentable la nota discordante que dieron las personas mayores que sin preocuparse de otra cosa que su capricho obligaron a suspender el último número de payasos.

Ama de cría para criar en casa de los padres. Razón, Isabel a Católica, 3, 6 (Comercio).

Teléfono de «Segovia Republicanana», Número 94

Esto fué, sin duda, lo que a «El Adelantado» no le gustó. No hay cosa que más le saque de quicio al colega que ver que los sucesos se cuentan tal como han sucedido, y, como en el mismo momento, no tenía argumentos para amonestarnos—con ese impertinente tono de padrastrado que suele usar—ha aprovechado unas declaraciones del gobernador civil—cuyo contenido nos encargamos de desmentar mas adelante con todo respeto, pero de un modo categórico—para dedicarnos un título a dos columnas y unas líneas en que aumenta y corrige por su cuenta la información gubernativa.

Hubiera sido cierto nuestro «resbalón»,—ya «El Adelantado» le constaba más que a nadie que no lo era—y no había por qué

ferias, percibíamos de subvención 1.500 pesetas, constituyendo la banda doce individuos. El Ayuntamiento, que protege alguna institución cultural que hasta ahora ningún beneficio ha llevado al pueblo, niega esa subvención por servicios que habrá de pagar a otra banda, a una que, aunque modesta, la forman hijos del pueblo y es la única colectividad de esa índole organizada sin protección ni ayuda de nadie que existe en Segovia desde hace muchos años.

A pesar de esto, con la protección del Ayuntamiento o sin ella, seguiremos actuando en Segovia y fuera de aquí, donde llevamos el nombre de segovianos con el mayor orgullo.

Con la subvención que se nos niega puede aumentarse la de la banda de la Academia de Artillería, organismo oficial y que tan compenetrado vive con esta población. De esa manera podrá darnos a conocer programas que se diferencian bastante de los que nosotros ejecutamos y ganarán los aficionados al arte musical.

Y al flamante alcalde, señor Rincón, le ofrecemos de corazón que si su idea de sustituir las bandas por una gramola prospera, inmortalizaremos su nombre con un himno que será la apotheosis de su genialidad.

Convencidos, señor Redactor, de que acogerá con benevolencia las aclaraciones que hacemos, sólo por el pueblo, que nos está muló siempre con su simpatía y afecto, le reiteramos la mayor consideración.

Los músicos de «La Popular»

Ferías

Programa para hoy

Gran espectáculo. A las cinco de la tarde, si el tiempo no lo impide, y con permiso de la autoridad competente (a estilo de cartel mural) se celebrará la primera corrida de la Feria. Sugestivo programa: Marcial Lalanda, Manolo Bienvenida y Domingo Ortega, bordarán sobre el cañamazo del redondel toda la gama de sus estilos y la gallardía de un juego luminoso frente a las agudas astas de los bichos. Padiera ser, para desgracia de los amantes de la bravía fiesta, que no ocurriera nada de lo anterior. Pero nuestro recuerdo es muy vivo y la esperanza, por tanto, fervorosa. Música, luz y alegría; el incenado cuajarón de los mantones de Manila, el estallido fresco de las flores y esa ola rumorosa, ávida de emociones, que es el público. Gran espectáculo éste de los muñecos de oro y plata en la policromía rotunda del caso. Por la noche, en la Plaza del Azoguejo, Cinematógrafo público y verbena en la calle de José Zorrilla. Frente a la milenaria evocación del Acueducto, los fríos rayos de la pantalla pondrán girones rápidos sobre el lienzo actual, que se viste por unos instantes, con la luz rauda de motivos desvelados. La eterna gesta del galán de turno en su rueda de aproximaciones; la encarnación momentánea de una Eva, con sabrosos siglos... Las páginas llenas de donaire, en zana banda de gestos y situaciones, que arrancan la risa... Paralelamente, el manótero dejará or su languidez, entre la verde teoría de la calenefia y la mirada llena de anémica zozobra de las luces públicas, en el croque de la verbena jublosa.

subrayar de ese modo nuestra equivocación (aunque a «El Adelantado» le ha parecido siempre esto la mejor prueba de camaradería).

Las declaraciones del gobernador

El gobernador nos ha manifestado que ha quedado solucionado el incidente ocurrido en el partido de fútbol del domingo. Para ello se reunieron en su despacho los individuos de los equipos, el teniente de alcalde señor Muñoz, el coronel de la Academia, el capitán Hernández Blanco y un teniente. Rogó a ambos equipos le expusieran sus quejas. El representante del Sport manifestó que no tenía que hacer protesta alguna ni manifestación contra los de la Academia y que él no había firmado ni autorizado que su firma se uniera a la protesta publicada por un periódico, y que los incidentes fueron ocasionados por el público, que actuó en algunos momentos parcialmente. En parecidos términos habló el coronel de la Academia y el capitán señor Hernández Blanco, expresando no tienen ninguna queja del equipo.

El señor Fernández Conde les invitó a la cordialidad y a que sigan conviviendo, a lo que manifestaron no tenían inconveniente, por lo que el incidente ha quedado zanjado dentro de la mayor armonía.

El gobernador por su parte ruega al público que asiste a estos espectáculos, que si bien tienen derecho a censurar o aplaudir la actuación de los jugadores, se abstengan de dirigirles insultos o frases despectivas porque esto es intolérable.

El señor Fernández Conde dijo por último que él no dió la nota que insertábamos ayer.

N. de la R.—Con referencia a esta última parte de las declaraciones del gobernador, no tenemos más que decir que dicha nota nos fué entregada en la Secretaría del Gobierno civil, de mano del propio señor Orduña.

Lo que nos dicen los autores de la protesta

He aquí lo que nos dicen, en vista de las manifestaciones del gobernador civil, que ayer se publicaban en «El Adelantado»:

«Los representantes de los diversos equipos de Segovia, cuyas firmas figuran al pie, declaramos que la nota publicada el martes 23 de Junio en SEGOVIA REPUBLICANA fué firmada efectivamente por nosotros y autorizada su publicación como protesta por los hechos ocurridos el domingo anterior en el campo de Baterías con ocasión de un partido entre el Sport F. C. y el «once» de la Academia de Artillería.

Rechazamos que sea cierta una referencia publicada en «El Adelantado de Segovia», en unas manifestaciones atribuidas al gobernador civil por las cuales se dice que nosotros hemos desmentido en el Gobierno que dicha nota de protesta fuera nuestra.»

Segovia, 25 de Junio de 1931.

Gaspar Llera, Servando Postigo, Mariano Díaz, Pablo Velayos, José Santamaría, Joaquín González.

Por su parte, el capitán del Sport F. C. nos dice: «Después de haber leído las manifestaciones que en un periódico de la tarde se me atribuyen hechas ante el gobernador civil, me creo en el caso de declarar que la nota publicada por mí en SEGOVIA REPUBLICANA en la cual figuraba mi firma, no fué materialmente firmada por mí, porque no me encontraba en ese momento en Segovia, pero que mantengo de ella los puntos segundo y tercero que figuraban en la misma referentes al juego sucio desarrollado por el equipo de la Academia de Artillería, a los gestos groseros de sus jugadores, y a la actitud durante el juego del capitán Hernández Blanco.»

Segovia 25 de Junio de 1931.

Francisco Aitorasagasti

Y uno de los equipos firmantes de la protesta que publicamos, nos envía, por su cuenta este comentario que con mucho gusto reproducimos:

«Ven con desagrado en «El Adelantado de Segovia» del día 25 que desmiente que la protesta publicada en SEGOVIA REPUBLICANA en el número perteneciente al día 23 del mismo no está evidentemente firmada por los señores que citaban a continuación, poniendo como causa para desmentirla que habían visitado al señor gobernador los equipos del Sport y que en nombre de ellos había declarado el capitán que ninguno de los señores que figuraban en SEGOVIA REPUBLICANA fuesen auténticas sus firmas.»

Yo, ante todo, agradezco a SEGOVIA REPUBLICANA, quiero decirle en el lugar que se merece desmintiendo a mi vez que lo que declarase el capitán del Sport fuese evidentemente en conformidad con todos los equipiers. Mal podía ser así por cuanto

yo, equipiers de dicho equipo, no tenía la menor noticia ni de que el señor gobernador nos hubiese citado, y, como anteriormente digo, acordado a SEGOVIA REPUBLICANA sostengo mi firma, no solamente como jugador del Sport, sino como simple ciudadano.—Servando Postigo.

Por nuestra parte nada tenemos que añadir. El público nos juzgará a todos.

Solo añadiremos que como se nos ha imputado un hecho considerado profesionalmente deshonroso acusándonos también de clandestinidad y falsedad de un documento, y esto es ya materia a resolver en otro terreno, como esa actitud se continúe manteniendo frente a SEGOVIA REPUBLICANA, presentaremos las oportunas querrelas ante los Tribunales de Justicia.

A consecuencia del exceso de original que hoy pesa sobre este diario nos hemos visto obligados a retirar varios artículos de colaboración, y también a extractar y resumir nuestra información telefónica de ULTIMA HORA, procurando dejar a salvo el contenido sustancial de las noticias

Rogamos por todo ello benevolencia a nuestros lectores

Alcance telefónico

(De nuestro servicio con la A. P. I.)

Varias noticias

Madrid, 25, 11 n.

Madrid.—Para don Compañías de Seguros han sido vendidos los edificios del café de Fornos y de la iglesia de las Calatravas, este último edificio en 2.250 000 pesetas.

—El señor Maura manifestó a los periodistas que se había resuelto favorablemente el conflicto de las minas de potasa de Carmona, y que ignoraba si también lo había sido el de los panaderos de Valencia. Desmintió la falsa noticia de la proclamación de la República gallega en Orense, todo se redujo a que un grupo de exaltados colocó una bandera nacionalista en el balcón del Ayuntamiento. En vista de las condiciones favorables que ofrecen los contratistas piensa se encontrará una fórmula para obviar la suspensión de obras del ferrocarril, origen del conflicto.

En Andalucía la situación es tranquilizadora.

Franco continúa hospitalizado en el aerodromo de Tablada.

El asunto de la telefónica ha quedado momentáneamente resuelto.

—Al recibir el señor Alcalá Zamora a los informadores les dió cuenta de una fórmula acordada por varias entidades económicas gallegas que ofrecen contribuir para que las obras del ferrocarril continúen. Con este motivo ha sido anunciada la visita a Madrid de una comisión que expondrá detalladamente esta solución al Gobierno.

Acabo de firmar—continuó el presidente—, el decreto reglamentando las oposiciones a cátedras, que fué aprobado en el Consejo de anoche.

De gran interés

Para los interventores de la conjunción republicano-socialista

Si en alguna de las Mesas electorales de la provincia no hubieran podido ser presentados el pasado jueves los talones de la conjunción republicano socialista, advertimos a nuestros correligionarios que esto no supone obstáculo legal alguno para que dichos interventores se presenten el próximo domingo a tomar posesión de sus cargos, desde las siete a las ocho de la mañana. Ningún presidente de Mesa debe negarse a esa posesión, bastando solamente con que haga constar aquella circunstancia en la correspondiente acta.

carnet local

Viajes

De su viaje de bodas ha regresado el funcionario del Catastro don Ramón Montoya, con su bella esposa (nee) Paquita Moreno.

—Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción, a nuestro buen amigo el joven abogado don Miguel Canto, de Turégano.

—Ha llegado de Madrid la directora de la Normal de Maestras doña Carmen García Moreno.

—Ayer pasó el día en esta capital el maestro nacional de Cerdilla don Angel T. Gracia.

—Para pasar las Fiestas, ha llegado a esta capital el factor del ferrocarril en Venta de Baños, Víctor Becerra, hijo del inspector de Explotación de igual nombre.

Un mitin de propaganda

El sábado, a las siete de la noche celebrará un mitin de propaganda electoral en el teatro Cervantes de esta capital, el sacerdote y candidato don Gerónimo García Gallego.

Aviso a los republicanos, socialistas y obreros

Los afiliados a los partidos políticos de la Conjunción republicano socialista, pueden pasar hoy por los domicilios sociales respectivos, a recoger las localidades para el mitin de esta tarde, a las siete y media en el teatro Cervantes.

Lope Tablada inaugura hoy una exposición

Hoy, a las siete de la tarde, el artista segoviano Lope Tablada, inaugura una exposición de obras pictóricas en la Universidad Popular.

Fallecimiento

Ha fallecido en esta capital, en plena juventud la bondadosa señora doña Gregoria de la Llerza, esposa del acreditado industrial don Francisco Prieto.

Este fallecimiento ha sido sentido grandemente en la población, donde contaba con grandes amistades la finada.

Lamentamos sinceramente tan sensible pérdida que llena de dolor a su esposo e hijos.

Baile del Círculo Mercantil

En el Patio de Cristales de dicha entidad se celebró un animadísimo baile que se prolongó hasta hora avanzada. Asistieron guapísimas muchachas. Interpretó selectas piezas la orquesta Bahillo.

Exámenes

En el Conservatorio de música y Declamación de Madrid han aprobado con brillantes notas, varios cursos, las señoritas Loíta Garzón, Asunción Gómez Quiñañoz y Pilar Romero.

Se sabe que los obreros de la Telefónica no irán a la huelga.

San Sebastián.—Ante los insistentes rumores de huelga general se han reunido las autoridades, adoptándose las necesarias precauciones para el caso de que se planteara el conflicto.

Precauciones en Zaragoza

Zaragoza.—A pesar de los rumores de que mañana los sindicalistas declararán la huelga general principalmente en el ramo de metalurgia, la opinión general es que el paro no llegará a producirse.

La U. G. T. recomienda en una nota a sus afiliados, que no se presten a estas maniobras y se mantengan en sus puestos.

Un incidente lamentable

Alicante.—Se reciben noticias de Algorza de que en una finca situada en dicho pueblo propiedad de unos marqueses, varios obreros intentaron extraer piedra. Los dueños se opusieron y con este motivo se originó una colisión resultando muerto un individuo.

3 DE LA MADRUGADA

(Segundo alcance)

Resumen de nuestra información telefónica

Noticias diversas

Madrid, 26, 3 m.

Madrid.—Ha desfilado la cabalgata que ponía fin a las fiestas de la República. Asistió numeroso público. El desfile resultó muy vistoso.

Sevilla.—El comandante Franco continúa hospitalizado. Se cree tardará en curar unos cuarenta días. Ha llegado su esposa en avión.

Al capitán Galán parece que habrá que practicarle una intervención quirúrgica.

Se comenta con gran apasionamiento el propósito expuesto por el comandante Franco, ante un grupo de oficiales, de retirarse de la Aviación.

La directiva del partido repu-

blicano revolucionario ha denunciado el hundimiento origen del accidente por considerarlo intencionado. Protesta también de las dificultades presentadas por el Gobierno para su propaganda.

A pesar de la prohibición gubernamental, hoy ha volado una avioneta arrojando proclamas revolucionarias.

Los conflictos obreros

En Gijón se anuncia una huelga de taxis ante la rebaja de tarifas acordada por el Ayuntamiento.

—En Barcelona continúan en igual situación los conflictos obreros, como la huelga textil de Tarrasa. Sin embargo, las impresiones son optimistas.

—En Córdoba se ha acordado suspender definitivamente la anunciada huelga general por haber sido puesto en libertad el comunista Miguel Caballero.

—En Valencia se ha declarado la huelga de panaderos. Las autoridades se incautaron de las tahonas, pudiéndose abastecer la población normalmente de pan. Se han practicado algunas detenciones.

Mantiénesse también la huelga de tranviarios, la de zapateros y la de carpinteros.

Los empleados de la Telefónica han aplazado la huelga anunciada, hasta después de las elecciones.

—En Zaragoza existe un gran malestar entre los agricultores afectados por la disposición del Gobierno por la que se suspenden las obras de la Confederación Hidrográfica del Ebro.

—En Granada el ramo de carpinteros ha declarado la huelga que se desarrolla pacíficamente.

Ante un discurso de Lerroux

Valencia.—Existe una gran expectación ante el anuncio del mitin que se celebrará en la plaza de toros y en el cual pronunciará un discurso el ministro de Estado, don Alejandro Lerroux, al que se le concede una gran importancia. También tomará parte en este acto Sigfredo Blasco.

Candidatura republicana

Tarragona.—La directiva regional del partido regionalista ha acordado retirar su candidatura ante las manifestaciones que ha hecho públicas el señor Maciá con el fin de facilitar la unión y evitar todo obstruccionismo en la labor de las próximas Cortes Constituyentes.

Antigua Casa Redolat Hoy Sucesor de Cristóbal Alcón



Para mayor comodidad y seriedad de la casa tenemos establecido rigurosamente el PRECIO FIJO

Ofrece a su distinguida clientela el mejor surtido de objetos para regalos, nacionales y extranjeros. Las mejores camisas para novias, BRONCEADAS, doradas, NIQUELADAS y de madera. Muebles en general. Sillería de todas clases. Loza. Porcelana. Filtros de todas clases. Cubertería, plata y metal. Exclusivo de la Casa Meneses. Juguetería. Aparatos de luz. Material eléctrico. Cristalería. Artículos de viaje. Maletas. Imágenes. Sombrillas. Abanicos. Bastones y paraguas. Bolsos de señora. Linoleum. Hules de cama y mesa. Cuadros. Camisería de caballero. Corbatería. Medias señora hilo y seda.

Venta exclusiva de las motocicletas y bicicletas PEUGEOT

Todo el mundo puede comprar sin necesidad de preguntar. Todos los artículos están marcados con su precio.

Armarios de luna primera, desde 100 ptas.

Juan Bravo, 24 SEGOVIA Tel. 57

Cuestiones ganaderas

El desconocimiento

Hace días, vimos en «El Adelantado de Segovia» cómo el señor Cano trata de la ganadería de una provincia con un criterio tan simplista que revela un desconocimiento total de cuanto afecta a la ganadería como vamos a demostrar. El señor Cano nos dice que el ganadero y el pastor se aprecian, lo cual, salvo raras excepciones, es enexacto; una cosa es que se respeten y otra que se tengan cariño. Están tan «espléndidamente» retribuidos y tan «satisfechos» todos los pastores, que cuando el amo los necesita no los encuentra; hoy nadie quiere ser pastor. Existe tal guerra entre los pastores y ganaderos, que, por evitarse disgustos, muchos ganaderos vendieron sus rebaños. Esta es la verdad que nos ofrece la ganadería y no como el señor Cano la pinta relatando casos aislados de corderitos, patos y ganados como se hace en los cuentos o inocentes y arcaicos, sin querer entrar en la vida íntima del problema, y todo está justificado, porque el señor Cano no se preocupó nunca de la ganadería, y ahora o no la ve o no quiere entenderla; le pasa lo mismo que con la República, que hasta su proclamación la consideraba imposible en España; ahora no quiere ver la revolución social que se avecina en el campo, pero pronto se dará cuenta de que existe y no tendrá inconveniente en llamarse de otro modo como ahora se dice republicano.

Meniona a la Asociación general de ganaderos del reino (no puede desprenderse de su espíritu monárquico), la que considera como una altura pero no nos dice—y volvemos a insistir en la realidad—que dicha Asociación

ha sido un nido de aristócratas, caciques, ganaderos ricos y tratados avisados que gozó de favores, privilegios y subvenciones durante la monarquía; que los beneficios otorgados no llegaron a los pequeños ganaderos en cuyas manos está el noventa por ciento de la ganadería de España y que, por esto, el Gobierno de la República su rimió los favores de que gozaba dicha Asociación.

En cambio el señor Cano nada dice de los ganaderos, de la Dirección general de ganadería creada por el Gobierno provisional de la República, que es donde encontrarán, no las palabras de admiración de penetración y de apoyo del señor Cano, sino hechos tangibles, algo práctico que resuelva la crisis porque atraviesa la ganadería de la provincia y de España.

Chismes electorales

Los que se quedan solos

Don Eutiquiano Rebollar, por la D. L. R. separándose de él su cesivamente el señor Romero Otazo y el señor Tapia.

También se han quedado solos don Rufino Cano y el señor marqués de Lozoya, porque don Jerónimo García Gallego y el señor Tapia se niegan también a figurar con ellos en la misma candidatura.

Los que no quieren quedarse solos

En cambio don F. Pérez Fernández, publica en un número suplemento del periódico de «Los Previsores del Porvenir», unas candidaturas de «conciliación» en las que él se «junta» con toda clase de candidatos, sean del matiz que sean.

¡A esto se llama tener vista!

Conjunción republicano socialista

A las siete y media de la tarde de hoy, se celebrará un

Mitin de propaganda electoral

en el TEATRO CERVANTES, en cuyo acto hablarán al pueblo de Segovia, los candidatos de la Conjunción republicano-socialista,

- Cayetano Redondo Aceña
J. Luis Martín de Antonio
Pedro Romero Rodríguez

La entrada es por invitación.

De nuestra colaboración

Religión y socialismo

Para algunos espíritus excelsos, que repelen con grandes aspavientos todo lo que ellos llaman vulgaridad, tratar de la cuestión religiosa es algo inactual y de mal gusto, por ser éste un tema relegado ya a los rincones de la historia. Estos seres elevados y exquisitos confunden lamentablemente lo que es con lo que debe ser. Porque la intolerancia liberticida con que, a cuenta de la religión, quieren sus santones seguir conduciendo caprichosamente a la grey humana es aún de tangible y funesta actualidad.

Cierto que, al convenir en que el reino de Dios no es de este mundo, el problema religioso no debiera preocuparnos. Nos bastará el respeto para todas las creencias sinceramente sentidas y razonablemente aceptadas. El respeto, también, para la indiferencia religiosa. Pero los mercaderes de la religión la han querido convertir de hecho en garantía de los intereses creados, en apoyo de las instituciones tiránicas, en auxiliar poderoso de todos los regímenes de iniquidad y privilegio.

Y esos falsos protetas, «que hablan mentira en nombre de Jehová» y que han ido introduciéndose como consiliarios influyentes en todas las manifestaciones de la vida social, no quieren abandonar sus posibilidades dominadoras y pretenden continuar el embrutecimiento de todas las multitudes con el fanatismo y la milagrería, para proseguir desarrollando con ellos un comercio absurdamente lucrativo.

Hasta los más recalitrantes van pensando ya serenamente en el socialismo como única solución posible y cercana para el prolongado conflicto entre los capitalistas explotadores y los trabajadores explotados. Pero la iglesia por exceso de soberbia, ha sido siempre renuente de la comprensión. Y su más alto representante afirma ahora, una vez más, la incompatibilidad entre el catolicismo y el socialismo. He aquí por dónde ha llegado la ocasión de que nos mostremos conformes con el inflexible criterio pontifical.

Esa incompatibilidad existe, en efecto, y así lo venimos reconociendo y aseverando. Pero no podemos holgarnos de la coincidencia, que ya está muy lejos de ser absoluta. Porque entiende el criterio sacerdotal que la incompatibilidad procede de ser el socialismo enemigo de la religión y hemos de considerar nosotros que es la religión la enemiga del socialismo. Como puede verse.

El socialismo quiere mejorar las condiciones de la vida humana por medio de la justicia distributiva y de la igualdad posible entre los hombres, desinteresándose de las imaginaciones de ultratumba, que abandona, con entera libertad, a las conciencias individuales. No existe, pues, en el socialismo animadversión contra la religión, en cuanto actitud meramente espiritual.

Los farsantes del catolicismo exaltan en los demás las esperanzas ultraterrenas, mientras se agarran desesperadamente a la tierra, utilizando las organizaciones teocráticas como elementos de vejación, oponiéndose tozudamente a la liberación de los oprimidos y tratando de poner a las potencias celestiales al servicio de los más torvos despotismos.

No cumplen, no, los bellos imperativos cristianos los que se valen del nombre de Cristo, multiplicando sus doctrinas, para medrar en la vida a costa de la infinita tontería humana. Esos propagandistas de una religión de igualdad y de amor son, en la práctica, abominables sembradores de desigualdades y de odios. Los que viven al amparo del mito religioso, en complicidad siempre con los ejecutores de la opresión social, tratan de dividir a los proletarios, buscando la traición por el halago y el engaño. Y llegar a formar, con falsa solicitud—¡ellos, a quienes nunca se había ocurrido interesarse por los miserables, en tanto no han constituido con su fuerza una pavorosa amenaza!—esos sindicatos de obreros con moral de siervo.

No puede haber, en efecto, socialismo católico. Ni siquiera socialismo cristiano. Aunque muchos revolucionarios invoquen a Cristo como el precursor de su ideario redentor. El cristianismo es doctrina ascética, de renunciación. El socialismo ha de mantener el principio de un creciente bienestar para todos los hombres. El uno es, originariamente, negativo; el otro, exaltación de vida. No puede haber más disparidad entre ambas tendencias ideales. Aunque las dos tengan por norma y fundamento la igualdad. Pero el cristianismo no tiene realidad actual, al menos entre nosotros. Y con el catolicismo la divergencia es del todo irreductible. Porque aquí se trata ya, no de idealismos, sino de la supervivencia de las clases, de imponer a la mayoría despiadadas limitaciones en beneficio de unos pocos monopolizadores de todas las dichas asequibles.

Y de esto sí que somos enemigos los socialistas. Y enemigos próximos a triunfar. Porque parece llegado el tiempo de que se cumpla el presagio bíblico. «Y también haré talar de la tierra los profetas y espíritu de inmundicias».

CEREZO

Una vez más recordamos al lector la libertad en que dejamos a nuestros colaboradores para exponer desde estas columnas sus personales idearios, siempre que los escritos que nos envían se ajusten a las normas de decorosa expresión, fundamentales en toda tribuna periodística.

CASA GUAJARDO

MERCERIA PAQUETERIA CAMISERIA
ISABEL LA CATÓLICA, 14 Y 16

INMENSO SURTIDO EN ARTICULOS DE TEMPORADA.
ESTA CASA NO TIENE COMPETENCIA EN LOS PRECIOS
SIEMPRE NOVEDADES

Café
Litro de horchata de chufas con barquillos
1,50

a
Litro de Naranja natural
1,50

Juan Bravo
Mantecado con barquillos, especialidad de la casa, 0,75

PRUEBE LOS HELADOS DE ESTE ESTABLECIMIENTO

EXCELENTE CAFE CORRIENTE Y EXPRESSO

¡Segovianos!

VOTAD LA CANDIDATURA DE
Conjunción republicano-socialista

José Luis Martín de Antonio
Cayetano Redondo Aceña
Pedro Romero Rodríguez

LOS PUEBLOS

La circular del ilustrísimo señor gobernador, prohibiendo a los funcionarios hacer campaña electoral, deja a los ciudadanos en poder del caciquismo; pues éste siempre tiene medios para hablar con los electores, para recomendar determinada candidatura, y para exponer el programa de su candidato en la forma más aceptable a sus deseos.

En cambio los funcionarios quedamos privados del único medio eficaz y honrado para la campaña «La conferencia pública». Los funcionarios apoderados de candidaturas, ¿cómo hacer propaganda? En los pueblos no existen otros locales que el Ayuntamiento y la Escuela, clausurados uno y otro para la campaña electoral, presentación de candidatos, exposición de ideales, etc., etc., es dejar el campo libre a los desaprensivos caciques.

Se me objetará, que para la propaganda, se reparten manifiestos con el ideal de los candidatos, y esto que será suficiente al ciudadano culto y con personalidad propia, es completamente ineficaz en el pueblo rural, en donde la mayoría de los electores carecen de ideología política, donde el 50 por 100 no leen los manifiestos y aún cuando los lean no los comprenden. Se ha dicho muy acertadamente que la salvación de la República está en la escuela nacional y ésta ha de ser la casa del pueblo y para el pueblo.

El maestro es desde luego un entusiasta defensor de la República y de las libertades ciudadanas, el verdadero misionero de propagar y difundir las ideas de civismo; pero para ello es indispensable la libertad de reunión y libertad de pensamiento, ya de palabra, ya por escrito, derechos de todo ciudadano.

Es necesario vigilar por el cumplimiento de la ley y órdenes de la superioridad y para ello es necesario el derecho de reunión y el derecho de imprenta, donde se puedan exponer ilegalidades que se cometan; pero ni al funcionario ni al escritor, puede obligarse a que sea delator; pues para eso están los agentes de la autoridad.

En los pueblos, con alguna frecuencia se falta a la ley, unas veces por ignorancia, otras por desconocimiento de la misma ley, algunas (muy raras) por desobediencia, en unos y otros casos un artículo en la Prensa es suficiente para que todos nos apresuremos a rectificar conductas; un error de redacción o errata de imprenta puede desviar el fondo de un artículo, pero la rectificación adecuada es suficiente para exponer con claridad el pensamiento del autor; de esta manera se irían corrigiendo las funestas ilegalidades del antiguo caciquismo y conduciendo al ciudadano por el camino del progreso y la civilización; pero si al funcionario se le priva de esos derechos y se le obliga a ser delator de los que por una u otra causa faltan al cumplimiento, éste se verá obligado a renunciar a sus derechos, antes de convertirse en delator de sus convecinos. Exponer abusos sin personalizar, sí. Denunciar casos concretos por leves faltas, no. La delación sólo debe existir cuando las causas que la motiven constituyen delito castigado por el Código penal.

En el pueblo rural existen ciertas costumbres desde tiempo inmemorial que si antes de la República estaban permitidas, desde la implantación de éstas, queda-

ron prohibidas, y un artículo en la Prensa es suficiente para su inmediata corrección; el autor con un poco de energía presta un buen servicio a la República y evita un castigo o una multa a quienes quizá por ignorancia, obraban ilegalmente; pero si en vez de esto, el referido artículo es causa de lo mismo que se quiso evitar, en ese caso queda desvirtuado el pensamiento del autor y preferirá que continúe el caciquismo la rutina y la costumbre.

Clemente de Ardrés

Nota.—Cuando apareció el artículo titulado «El caciquismo en acción» el original no se refería a ningún pueblo ni persona determinada.

Apenas leído el artículo, me apresuré a solicitar la aclaración correspondiente, pues ninguno de los casos expuestos había ocurrido en el mencionado pueblo, hecha la rectificación no creí hubiera lugar a continuar la información que nosotros no deseábamos; pues nuestro pensamiento y nuestro artículo no tenía otro alcance que evitar el que dichos actos se repitiesen; pero en manera alguna ser delatores para que se impusieran multas; pues de haber pensado de distinta manera hubiéramos hecho la denuncia directamente al señor gobernador, o no se hubiera publicado el aludido artículo.

ANDRES

Cantalejo

Un incendio

A las doce y media de la noche, varios jóvenes que regresaban de la fiesta de Aldeonsancho, observaron que del interior del garage de don Miguel Alvaro salían humo y llamas. Inmediatamente avisaron al dueño que se encontraba en el café de «La Unión», quien acudió al lugar de el siniestro acompañado de varios jóvenes que con él se hallaban y de muchos vecinos que allí se dirigieron al oír las voces de alarma dadas por aquéllos.

El incendio adquirió enseguida tan rápido incremento, que fueron inútiles los esfuerzos por sofocarlo; y extendiéndose a todo el edificio, en breve plazo fué pasto de las llamas todo cuanto se encontraba en su interior.

Quedaron destruidos, un automóvil y un camión propiedad de don Francisco Alvaro, y otro coche del señor Ulloa. Ni el edificio ni los coches estaban asegurados.

Las pérdidas se calculan en más de cincuenta mil pesetas.

Visita electoral

Ayer supimos que en ésta se encontraba don Mariano Mateanz, e inmediatamente nos dirigimos hacia el centro de la ciudad, por suponer que habría en público.

No fué así: don Mariano Mateanz debe tener mucha confianza en sus amigos y en la propaganda particular que éstos hagan. También circuló la hipótesis de que no habló por temor a que se repitiese cierta escena acaecida en El Espinar, poco edificante para su candidatura y que podría tener carácter de compensación por la negativa del señor Mateanz, hace ya tiempo, a recibir una comisión de Cantalejo.

L. LOBO

Vendo 50 bocoyes para vinos y barriles petroleros. Paseo Delicias, 145, portería. Madrid.

¡Labradores!

Habéis vivido olvidados de los Gobiernos, esclavos de las contribuciones, con vuestros hijos y vuestros hermanos asesinados en Marruecos.

Tenéis derecho a la revancha. España vive por la agricultura, que sois vosotros.

Todo esto y mucho más lo harán oír en las alturas del Poder los candidatos de la conjunción Republicano-socialista.

Ayllón

Propaganda electoral

La circunstancia de celebrarse mercado extraordinario ha sido aprovechada por diversos candidatos para que sus actos de propaganda pudieran lograr la mayor difusión posible.

La conjunción republicano-socialista

Con el candidato, don José Luis Martín de Antonio, vinieron otros propagandistas de esta candidatura, siendo recibidos con todo entusiasmo por el público, que con gran avidez leía el manifiesto distribuido por dichos señores.

Empezó el acto con un elocuentísimo discurso de don Francisco Martín.

Habló después el doctor Martín de Antonio, quien con sugestivas y cáidas frases expuso cómo la provincia de Segovia ha de demostrar a España entera que no quiere seguir representada por los viejos caciques que nada hicieron por ella.

Esponde el programa a abordar en las Constituyentes por la conjunción republicano-socialista y termina con un vibrante canto a la justicia social.

El acto estuvo rodeado de un entusiasmo indescriptible, ovacionándoseles continuamente a los oradores y dándose calurosos vivas a la conjunción republicano-socialista.

El doctor García Tapia

Con el fin de saludar a sus paisanos llegó también el ilustre doctor Tapia, acompañado de numerosos y prestigiosos amigos.

Apenas la numerosa concurrencia se dió cuenta de su llegada se formó una gran manifestación que acompañó al esclarecido paisano con evidentes muestras de oír su autorizada palabra; y en correctísimo y elocuente discurso expuso éste la necesidad de que todos colaboremos al afianzamiento del nuevo régimen en España, única razón—dijo—que a él le ha movido para presentar su candidatura, ante los requerimientos que para ello le han sido hechos.

Hizo resaltar la importancia de las futuras Cortes Constituyentes y terminó pidiendo a sus paisanos que depositen el voto, libere de toda clase de presiones y atendiendo únicamente a su conciencia de ciudadanos.

El canónigo García Gallego

Por coincidir la llegada del señor García Gallego, con la estancia del doctor Tapia, hizo éste la presentación del ilustre hijo de Turégano, que a continuación usó de la palabra, evocando en primer lugar las gestas gloriosas de Ayllón y de la provincia de Segovia. Expuso después su actuación ciudadana durante la dicta-

dura y eligió la República y el Gobierno actual.

El público despidió muy cariñosamente a los oradores a la salida del pueblo.

radio

Viernes 26 de Junio

E. A. J. 7.

De 8'00 a 9'00: Diario hablado «La Palabra». 11'00: Transmisión de la sesión del Ayuntamiento.

Tarde, 14,30: Campanadas. Señales. Boletín. Música de concierto. Noticias. Teatros. Conferencias. 19'30: Campanadas. Bolsa. «Entrevistas literarias». Noticias. Conferencia de «Cultura».

Noche, 22'00: Campanadas. Señales. Bolsa. Concierto Sinfónico. 24'00: Campanadas Noticias. Programas de la semana próxima. Música de baile. Cierre de la estación.

Neumáticos

**FIRESTONE
FISK
MICHELIN
GOODYEAR**

Todas las medidas y tipos

**E. de Sousa
NUEVO GARAGE**
Roble, 10

Tel. 248

Sólo una casa en Segovia os puede proveer de la mas antigua y acreditada tinta del mundo, la marca STEPCHEMS, en

«LA PAPELERA»,

Casa Alonso Juan Bravo, 20

Y solo en LA PAPELERA se pueden presentar al público 120 modelos de stilográficas, entre ellas la sin rival Aurora y Convay.

Sellos cauchú, con nuevas alegrías del actual régimen.

Para comer bien visite el

Bar Casas

Asados de tostón y cordero. Vinos y licores de las mejores marcas. Servicio esmerado. Precios módicos.

CRONISTA LECEA, 10

Teléfono 107

Imp. de Carlos Martín

LUBRIFIQUE SU MOTOR CON

ALASKO

Concesionario para España: J. SALA SALA, Castelló, 29.-MADRID

Representante en Segovia y su provincia:

FEDERICO BARAÑANO. Plaza San Clemente, 1.-SEGOVIA

BALNEARIO SEGOVIANO

Baños de recreo

Baños medicinales

Duchas. Amasamiento. Agua de mar artificial. Algas marinas. Baños sulfurosos alcalinos, salinos y de todas clases. Gabinetes de sudación inmediatos y en comunicación con los cuartos de baño. Resultados inmejorables en la curación del reumatismo en todas sus formas, sífilis, escrofulismo, rigideces, articulares, neurastenia, histerismo, corea, anemia, enfermedades de la matriz y de sus anejos

Se han hecho grandes reformas en el Balneario

San Francisco, 23

Teléfono 88